

## Los relevos

Estos son los nuevos nombramientos:

### Mario Velázquez Miranda



- Unidad Técnica de lo Contencioso.
- Resolverá denuncias electorales.

- Ex asesor de Taddei.
- Ex presidente de IECM (2014 - 2021).

### Iliana Araceli Hernández



- Dirección de Capacitación.
- Ex encargada de difusión y campañas institucionales.

- Ex secretaria ejecutiva del IEEPCO (2023 - 2024),

# Ocupan cargos en INE cercanos a consejeras

ERIKA HERNÁNDEZ

Una vez que la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral y la Dirección de Capacitación quedaron vacantes, la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, nombró, respectivamente, a Mario Velázquez e Iliana Hernández como encargados de despacho.

Velázquez estará al frente de una de las áreas más importantes, pues se encargada de resolver las denuncias por violaciones a la norma electoral.

Hasta hace unos días se desempeñaba como asesor de Taddei, y entre el 2014 y 2021 fue presidente de Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM).

Antes de eso, fue secretario administrativo en el Tribunal Electoral capitalino y asesor en el (IECM).

Sustituye a Hugo Patlán Matehuala, quien estuvo en ese cargo desde octubre del 2023, pero renunció la semana pasada, luego de

que, tras dos años de gestión, una reportera preguntó a la Presidenta Claudia Sheinbaum su opinión sobre su pasado priista, y la Presidenta pidió al Instituto una explicación.

Mientras que Iliana Araceli Hernández Gómez, cercana a la consejera Rita López, será encargada de la Dirección de Capacitación, posición que tenía María Elena Cornejo, quien pidió su prejubilación tras 30 años en el Instituto.

Desde finales del año pasado, Iliana Hernández estaba a cargo de la difusión y campañas institucionales en la Dirección de Capacitación.

Entre el 2023 y 2024 fue secretaria ejecutiva del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca (IEEPCO), antes de eso trabajó en el Ayuntamiento de esa capital, y por ocho años estuvo Fiscal Especializada para la Atención de Delitos contra la Mujer en esa entidad.

NOMBRA NUEVOS “ENCARGADOS DE DESPACHO”

# Taddei busca una vez más integrar equipo propio en áreas directivas del INE

FABIOLA MARTÍNEZ

Luego de dos años y tres meses en el cargo, la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, busca de nueva cuenta integrar su propio equipo en la Junta General Ejecutiva, donde confluyen las 19 posiciones directivas del órgano.

Hasta el momento ya concretó nombramientos en cuatro áreas y se avecinan otros, aun cuando el INE no ha cerrado el capítulo de la elección judicial que por mandato constitucional organizó; falta conocer los resultados de la fiscalización de ingresos y gastos de campaña de más de 7 mil candidaturas (el proyecto se conocerá hoy en comisión), y atender las peticiones de información del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), en el actual periodo de impugnaciones.

Con el acuerdo de los consejeros que la respaldan y luego con la ratificación del bloque mayoritario de magistrados en la sala superior del TEPJF, hace algunos meses Taddei obtuvo la facultad de hacer designaciones directas, incluso sin contar con el aval de sus colegas; sin embargo, en este primer bloque de nombramientos optó por darles el nivel de “encargados de despacho”

y no de titulares, lo cual sorprendió a integrantes del instituto.

En la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral (UTCE), responsable de investigar posibles infracciones de partidos, candidatos, contendientes en general y de particulares, nombró encargado a Mario Velázquez Miranda, uno de sus asesores y ex presidente del Instituto Electoral de la Ciudad de México, en el periodo 2014-2021.

El abogado estuvo antes en el Tribunal Electoral (2010-2014) y en el Instituto Electoral (2009-2010), ambos del Distrito Federal.

En su ficha curricular se lee que es especialista en derecho electoral y procesal electoral, transparencia y acceso a la información, así como en derecho constitucional y administrativo. La UTCE analiza las quejas y denuncias y, en su caso, integra

procedimientos sancionadores que envía luego al TEPJF.

En tanto, en la dirección ejecutiva de Capacitación y Educación Electoral, donde entre otras tareas se prepara a funcionarios de casilla y debe impulsar la estrategia para que los ciudadanos vayan a las urnas, quedó de encargada Iliana Hernández, con experiencia laboral en Oaxaca; fue secretaria ejecutiva del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de esa entidad; previamente, fiscal especializada para la atención de delitos contra la mujer, y recientemente ingresó al INE en tareas de campañas de difusión. Es abogada y maestra en filosofía del derecho y política.

Ellos se suman a otras dos designaciones; en la dirección de Organización, responsable de todo el proceso para la instalación de casillas, Taddei colocó a una persona muy cercana, Roberto Félix (a quien ya había propuesto para secretario ejecutivo, pero los consejeros no aceptaron la opción), mientras en el Servicio Profesional Electoral Nacional quedó Jorge Egrén Moreno Troncoso.

Durante reuniones de comisiones de ayer y antier, representantes de partidos políticos dieron la bienvenida a los nuevos funcionarios, lo que hizo explícito su aval.

“

*Mario Velázquez ocupará la unidad de quejas y denuncias*